

14 30/11/2025

OPINIÓN



Gran angular

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS

Nerviosismo en el gabinete presidencial

ntre algunos de los integrantes del gabinete presidencial hay nerviosismo tras el golpe de autoridad que dio Claudia Sheinbaum al separar a Alejandro Gertz Manero de la FGR cuando aún le faltaban dos años para concluir el período constitucional para el que fue designado.

Lo que por corrección política se comunicó como renuncia fue en realidad una destitución, pero lo que por lo visto no se cuidó fue la corrección legal pues resultó muy forzado que los senadores consideraran una asignación diplomática como la causa de fuerza mayor que exige la Constitución a quien solicita su dimisión del cargo o es destituído.

El caso es que Gertz se va porque ya era un obstáculo para la imprescindible coordinación de la FGR con las fiscalías locales y el gabinete de seguridad, a cuyas tempraneras juntas en el Palacio Nacional prácticamente había dejado de asistir.

Gertz se va no porque haya destapado escandalosas cloacas de corrupción de la 4T que la desprestigian y deberán ser sancionadas, sino porque se le atribuye filtrar o permitir que se filtrara la información de las investigaciones, lo que utilizaba para fortalecer su posición en el cargo y llegar al extremo de actuar por la libre justificándose en la autonomía de la FGR.

El manotazo presidencial respecto al exfiscal general coincidió con el permiso por tiempo indefinido para atender una cirugía de espalda que el Senado concedió al canciller Juan Ramón de la Fuente, secretario de despacho cuyo desempeño tampoco ha sido muy bien visto en el primer año del gobierno de Sheinbaum.

Por otra parte, y no obstante que ya se levantaron los paros y los bloqueos de campesinos y transportistas en cameteras y aduanas, al acordarse cambios en la iniciativa de reforma a la ley de Aguas, no cesan las críticas al secretariode Agricultura, Julio Berdegué, por haber dejado crecer ese problema.

De él se dice que podría ser relevado por el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, siempre y cuando pierda la protección de la influyente titular del Consejo Asesor Empresarial de la Presidencia, Altagracia Gómez Sierra, quien por cierto encabeza al grupo harinero Minsa que junto con el gigante Maseca conforman un duopolio que, a no dudarlo, es capaz de manipular los precios del maiz.

En los corrillos políticos tampoco deja de decirse que, si la presidenta Sheinbaum ya emprendió con Gertz acciones de orden y control, podría zafarse de una vez de otra de las herencias de AMLO en la operación política y relevar a Rosa Icela Rodríguez de la secretaria de Gobernación.

Incluso se barajan nombres para el despacho de Bucareli como el del secretario Seguridad, Omar García Harfuch, y el de Alfonso Durazo, quien ya quiere dejar atrás la gubernatura de Sonora.

Instantánea: MALESTAR EN BANCOS, Hace unos días la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) impuso sanciones a los bancos Mifel y Base por incumplimiento de las normas contra lavado de dinero. Ambas entidades recibieron multas que suman casi 30 millones de pesos por omisiones administrativas ocurridas entre los años 2020 y 2021. ●